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El presidente de Tierra Blanca, 
golpeado frente al-gobernador 

Por Andres V ázquez Hinojosa 
Al concluir de dar lectura a su primer informe· de 
gobierno municipal, el jueves tres de diciembre, el 
alcalde de Tierra Blanca, Ciro Duarte Pérez fue 
golpeado frente al gobernador de Guanajuato, Car
los Medina Plascencia, por familiares de la ex
presidenta del mismo lugar, Martha Esthela Tello. 

Eran las diez de la mañana, cuando el alcalde de 
Tierra Blanca acababa de rendir su primer informe 
de administración municipal. A las puertas d~l re

Las 12. Cuando el Nuno Amm.,c~r ~umple 12 meses en ala dudad . cinto oficial donde había dado lectura a su informe, (Foto de Jaías Onllveros) _____________ ...;_ ______________ __; 

Saludos al Amanecer y 
sugerencias a lectores 

Pablo A. Rosas Ramirez 

Panistas, atentos al 1 informe de V erduzco 
Un grupo de panistas enncabezados por Mauro Juárez, Secretario de Divul
gación-y Propaganda del comité municipal de Acción Nacional, manifestaron 
que estarán muy atentos al primer informe municipal de Ciro Verduzco de la 
Vega, a quien invitan "a que se conduzca con veracidad y no se deje guiar por 

En esta etapa de modernización en todos los el Secretario del Ayuntamiento ni por el Secretario de Obras Públicas, que se 
ámbitos del quehacer humano, resulta iín- - guie solamente con la verdad ya que él, como alcalde, es la imagen del Partido 
prescindible contar con un medio de Cómuni- Acción Nacional, porque· nosotros lo llevamos a ese puesto". 
cación que nos informe en una forma veraz y Advirtieron que en el informe a realizarse el próximo día 10, van a estar los 
oportuna de los asuntos que son importantes verdadems panistas que es casi todo el pueblo, para hacerle frente a la situ,a
para todos y también es imprescindible en- ción, "y en su defecto, reclamarle si vemos que está mintiendo''. 
tender que aún en las regiones más apartadas 
se necesita de un medio que a~ude a cono
cer lo que sucede en su entorno. A un año 
de comenzar su labor informativa el Nuevo 
Amanecer de Querétaro, a través de su 
sección Nuevo Amanecer de San José ltur
bide ha tratado de cumplir con esta tarea, 
info~ndo oportunamente dentro de las 
limitaciones que le da el hecho de que es ulr 
infonnativo semanal. 

Un órgano de comunicación desde luego, 
requiere un;¡, retroalimentaCión por parte del 
público lector, ya que éste puede aportar 
ideas para marcar el rumbo informativo que 
desea. Agradecemos a los numerosos lec
tores la demanda que tiene este periódico -
en el que colaboro-- y les. rogamos nos en·
vien quejas o sugerencias, para poder ser
virles como se merecen. Deben recordar 
también, que para poder ampliar la inforina-

, ción e_s necesario incrementar la circulaCión 
y desde luego también que utilicen nuestro 
servicio de públicidad, estamos poco acos
tumbrados a usar la públicjdad ya que en 
épocas pasadas no era necesaria. Pero no 
debemos oh(idar que los · tiempos hao cam
biado, ya que la apertura de nuestro mercado 
hacia el exterior, hace necesario cuidar 
nuestro nicho comercial, pOrque cada día 
hay más competencia y esto obliga a hacerse 
presente y atraer más clientes. Aun los 
pequeños negocios ,al utilizar la ·publicidad 
obtienen más beoe(lcios y se compensa el 
costo de la misma. _ 

En entregas posteriores vamos a publicar 
algunos artículos donde se incluirán los com
entarios de destacados publicistas -editados 
en el periódico El Empresario, publicación 
semanal para la median.a y· pequeña empresa
' para formar una cultura que permita com
prender las ventajas de saber usar la pub
licidad para incrementar y cuidar nuestro 
nicho ··en el mercado, ya que si no se utiliza 
esta herramienta, corremos el riesgo de 
rezagamos como ofertaotes y que otros nos 
quiten el men:a~o cotidiano, lo cual perjudica 
sobremanera nuestra economía. 

Impugnan panistas a su 
dirigente Pedro Ledezma 
"Pedro Ledesma fue puesto como presidente del 
-comité de Acción Nacional, de allá arriba, como se 
dice vulgarmente de a "dedazo", no hubo ninguna 
votación por parte de los miembros activos para: 
que ocupara este puesto", afirma éootuodeote, el 
subdelegado de El Capulin, J. Carmen Becerra. Y 
agrega: "las personas que verdaderamente fu
eron escogidas por votación fueron la señora 
María Elena. Arellaoo, Leonor Parra,, Mauro 
Juárez y Antonio Rodríguez, menos el actual 
presidente del comité Pedro Ledesma, pero como venía electo de las autori
dades de allá arriba, principalmente de Humberto Barragán -quien se sustenta 
como el Secre~rio del PAN, pero en realidad es el fotógrafo oficial del 
partido-, no 'tuvimos otra opción más que seguir el juego, ya que nosotros 
teníamos la amenaza del Comité Directivo Estatal de disciplinamos o nos 
chispaban del partido". Sin embargo, indica el subdelegado de El Capulín, 
"nosotros no tenemos miedo, seguiremos trabajando la línea del verdadero 
A~ión Nacional, siguiendo los ideales trazados del partido, pero nunca de 
vende patrias, ni de vende puestos como lo que se está haciendo ahora, de 
vender puestos o acomodando a familiares y a compadres.Pedro Ledesma no 
tiene carisma de lider, las pocas ~sas que quiere hacer no le salen en nada, y 
en las escasas juntas que convoca nadie asiste y si van los corre, como lo hizo 
con Erasto Lozada y Mauro Juarez, por eso no hay quien se le pare en su 
disque oficinita que siempre está cerrada", concluye. 

Jorge Hernández no fue raptado; se fue 
de su casa temeroso porque reprobó 

Por Víctor Lópezlaramillo 

"No fue ningún rapto' o secuestro lo de la desaparición del niño Jorge 
Hemáodez Soto, sine que el niño se fue de su casa·~. afirma el comandante. 
de policia de San José lturbide, Rogelio Hurtado Reyes, ante los rumores en 
tomo aJ niño que, decían, había sido raptado r 

.El 25 de noviembre fue reportado ante la policia la desaparición -del níño 
Jorge Hemández Soto de 13 años de edad, con domicilio en Otoño 48 de 
esta dudad. 

Al parecer, el niño huyo de su casa porque saco malas calificaciones y sus 
padres prometieren ~stigarlo si asi sucedía. Por fortuna la policía y los 
familiares del niño se movilizaron rapidamente y esté fue localizado el27 de 
noviembre en la 'ciudad de Querétaro. 

despedía a Medina Plascencia 9uien, e .. seguida de 
ver que este era interceptado y agredido por famil
iares de Martha Esthela Tello, arrancó su carro para 
retirarse. ' 

Lo más sorprendente fue ·que cuando era 
golpeado el alcalde -a quien le dejaron fracturada la 
nariz-, nadie intervino, ni la policía se eneontraba 
ahí. Algunos vecinos tuvieron que i'r a buscar a la 
policía hasta donde estaba. 

El confundido presidenté no sabía que hacer hasta 
que un ciudadano le aconsejó que levantara un acta 
de lo ocurrido para que la policía fuera a detener a 
los agresores, sin embargo, como ca~ siempre suele 
suceder, la policía no pudo detener a los respon
sables del atropello, quienes parecen ser tienen 
cierto poder, según comentarios de los mismos pob
ladores. 

Este acto de violencia tuvo lugar desde que alred
edor de 150 alumnos preparatorianos, aprove
chando la visita del gobernador Cados Medina Plas
cencia, se manifestaron con mantas y cartulinas, en 
las cuales pedían que '~la Escuela Preparatoria de 
Tierra Blanca fuera del pueblo y no de una sola 
persona: la expresidenta Martha Esthela Tello", que , -
según opiniones de los mismos vecinos, fue una 
cacique corrupta. _ _ 

Por su parte, al dar su respuesta al informe munici
-pal, el gobernador al ver y enterarse de la manifes
tación, dijo contundente que no se permitirían más 
cacicazgos "y mucho menos por ella do de la educa
ción". En tanto, el edil, al conocer el apoyo del 
gobernador a favor de la petición de los estudiantes 
preparatorianos, dijo que era viable la solución. 
Parece ser que sus palabras fueron consideradas 
po~ los familiares de la exalcalde como á taques a sus 
intereses, quienes solo esperaron a que terminara el 
informe para tomar represalias. 

Muy irregular .desempeño 
en el Zona Centro, 

admite Chazz 
En esta temporada, el equipo de Zona Centro de San 
José lturbide lleva una regular participación, de
bido a que 
casi todos los jugadores que tenía en la temporada 
pasada, se fueron a jugar al equipo de tercerlf 
división de este municipio, así lo dio a conocer el 
propietario del equipo de zona centro, Gilberto 
Vázquez. · · 

Reconoció además que en este torneo 1~ inte
grantes del equipo y él mismo bao sido muy irregu
lares y les ha faltado tiempo y - organización para 
poder formar un buen plantel desde el inicio de la 
temporada, ya que en el torneo de copa desde el 
primer partido quedaron eliminados. 

Gilberto V.ázquez mejor conocido por los depor
tistas iturbidences como el Chazz, consideró que 
"todavía es muy probable la calificación, no es nada 
dificil pasar a la siguiente ronda, todo depende de la 
disciplina y ·de las ganas que tengan los muchachos, 
esto quiere decir que en estas fechas tenemos un 
buen cuadro base, que le puede ganar a cualquier 
equipo que se le ponga en frente, pero repito, son 
muy irregulares en cuanto a la asistencia". 

Por último, infonnó que ahora en la doceava fecha 
visitarán al equipo de Ezequiel Mc;mtes que va en el 

. último lugar oel grupo dos, en tanto que San José 
pelea el tercer lugar del grupo uno y dijo: "Ahora las 
esperanzas que quedan, es poder calificar para la 
siguiente ronda de liga". (Andrés Vázquez) 

j 
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Michoacán: 6 de diciembré 
JulioMelchor 

Vivienda para jueces y magistrados 
"Sin faltar en lo más mínimo a la respetabilidad del poder judicial de la 
federación, cuya función es la de impartir justicia y ~ificar la consti-

Para variar ya e~Jamos de nuevo en otro proc:cso electoral de este . 6 de diciembre sean daras, trans- tucionatidad de l·as leyes y los actos de ~utoridad, en este tiempo nuevo el 
y ahora para escoger preaidentes municipales en los 113 parentes, honestas y donde ve~dadera- federalismo .iene que poner en práctica esquemas diferentes. dentro del 
municipios'· que conforman la geografla política del es- mente se respete el voto popular. - margen que la ·Carta Magna asigna a cada uno de· los poderes del estado", 
iado de Midloa<:M. Se repetirá lo mismo de siempre: los El acuerdo de "civilidad" firmado por señaló el gobernador Enrique Burgos García al calificar como un 
resultados serán dados mucho despu~s del 6 de diciembre · las fuerzas políticas contendientes sencil- au~ntico acto de real colaboración entre los p<xleres ejecutivo· y judicial 
y ya esqtrin maquillados. lamente es un acto más de demagogia al federales, la ceremonia durante la . cual se dió inició al Programa 

Las fuerzas políticas contendientes -principalmente las saber que el fraude, el engaño, y demás Nacional Habitacional Pi~fa jueces y magistrados, .realizado el lunes 
del patido oficial- seguirán declarando oomo ya lo vienen trampas electorales, es el pan cotidiano del pasado en las instalaciones del Tribunal Colegiado del XXII Distrito. 
haciendo de haber ganado en 80 o hasta en 90 de ellas regfmen mexicano. No se crea que se dice Ante el presidente de la Suprema Cone de Justicia de la Nación, Ulises 
para dejarle a la verdadera opesición (de izquierda o de lo anterior nadamh por deCirlo. Hay Schmill Ordoñ~ del presidente del Tribunal Colegiado del XXII Oís-
derecha) unas cuarttas alcaldías. pruebas y señalamos nada más -como trito, Julio asar Vázquez Mellado, asf como ministros, jueces, magistra-

AIIlecedetlles. Tenemos las elecciones del 1.2 de julio muestra- las elecciones recientes en Ta- dos y representantes de Banobras y fovi, Burgos García presidió el inicio 
pasado dalde k eligieron diputadol locales y' goberna- maulipas, PUebla, Sinaloa... del. Programa Nacional Habitaciooal para jueces y Magistrados, entre-

·dor. Lo menos que podemos decir es que fue un En &tas quedó desmentida la prom~ gandose en Quer~aro las primeras seis casas, · de las 307 que se propor-
edndalo polflico y como dice la gente del campo "un presidencial -dada en el IV Informe- de cionarán en todo el pafs con ul}a inversión de 110 mil millones de pesos. 
robo en despoblado". La ¡x01e1ta popuJar se tensó casi al respeto al voto. 
mhimo y gracias a ella el gobierno central tuvo que ceder 6 de dic:iembn. El PRO gobierna en La federalización educativa, eleva el nivel de 
118C8Ddo del C~CCJ~ario poUfico a Villasc:ñor. 52 municipos y se a¡xesta a defenderlos y vida de los mexicanos: ,Canu1 Riquelme 

Marchas, plantooes, proceatas, movilizaciones y todo lo a conquistar otros. No es que sea una deci-
que la imaginación popular fue capaz de hacer. Semanas sión ~ PRO por if sola ya . que es una La federalización educativa tiende a elevar la calidad de vida de la pob-
y. meses de lucha e insistencia democrática hicieron ~ue decisión popular y ~guramente obcendrAn lación mexicana, manifestó el dirc:ctor de la Unidad 22-A de la Univer-
en parte- se respetara el voto popular. Voco que fue mooi- triunfot elmoralea. . ·El problema se ¡xe- &idad Pedagógica Nacional, Albeno Canul Riquelme, durante la apenura 
toreado desde el poder y que en el "enjuague" designaron sentará -cuando las autoridades elmorales del For:o Estatal de Análisis y Perspectivas sobre· la Modernizatión Edu-
un gobernador interino dejando a medio resolver la empiecen a dar los resultados y se em- cativa en Quer~aro, el pasado 3 de diciembre. Este foro ' comprende tres 
demanda popular de respeto a su voto. piecen a dar las movilizaciooes, las protes- etapas: El Maestro (diciembre 92); El Proceso Educat~vo (Abril 93) y El 

Vlllaeior y Ariu. La fuerza oficial pensó en que tas... Conocimiento en la Escuela (agosto 93). Las mesas realizadas en esta 
podía pasar por encima de las prOieatas populares y bacer Ausencia Chávez quien fuera Secretario OCB$i6n fueron: El Mautro y el fetkralismo educativo, El maestro, el 
de las .suyas instaurando un regimen divorciado de las \ de Gobierno en. la aaninistración anterior diSeño curricular y la práctica e~cativa, El maestro y la e~caci&. básica 
aspiraciooes populares y que día a día se hada más odi- organizó las elecciones pasadas y ahora - en Q~ritoro, y El mtUstro y las instituciOMs formadoras tk ckxJentes. 
CJ!SO. Villaseña esperaba pOder gobernar y de hedlo '\ como gobenrador interino hará lo mismo 
estaba decidido a ello pero el apoyo presidencial no le fue y además de organizarlas decidirá quitn o 
coocedido teniendo que retirarse del cambio . mediante el qui~nes ganarán en las alcaldías. 
uso de la licencia temporal. · . . Tal cuestión no debe de depender ni de 

Arias y la dirección del PRO siempre estuvieron ju- un gobernador ni de un presidente · de I:J 
gando con "endurecer las acriones o paliar el efc:cto de las Repdblica y por ello es la insistencia de la 

. mismas". La insistencia de sectores de la pobl~ción los 0posici6n de que sean los partidos polfti-
obligaba a ir más allá. Y hay constancia de que tocaron cos los que organicen las elecciones sin la 
todas las puenas para e.ncontrar una solución a este con- ~rticipacioo gubernamental . Es la dnica 
flicto poselc:ctoraJ . y todo de los que se les acusó quedo ~anera de tener elecciones crefbles, 
desvanecido: los agresivos, los· . intQ~rantes, lQS neciós ~onestas y democráticas. 
fueron otros. Cabe decir que los muenos siempre los ha Mientras el gobierno sea juez y pane en 
tenido que poner el PRO '! no el PRI. Está documentado q.s stos procesos la demOCTacia el~oral no 
cada asesinato canetido contra la militancia perredista- l4c alcalizará. _ 
cardenista en la entidad. - Su ntímero crece y ello es una "'' La gente está cansada y urge una reforma 
~uestra de quien es el agresor y de quienes son los - ... : - .lectoral que asegure la democracia en las 
d1dos. flecciones o de otra manera ... 

Los plantones. Recu~rdese que los plantones frente 
al Palacio de Gobierno y frente al Congreso fueron retira
dos contra la oponión de la gente que los estaba impul
sando. Fue necesaria la intervención tanto de Arias como 
de ·Cárdenas para desmantelar tal actividad. Las masas 
querfan y quieren a Arias en el Palacio de Gobierno; para 
ellas es él su gQbernador y no ofro. La exigencia de ~ 
nuevas elecciones extraordinarias tienen una razoo de 
fondo: la constancia del fraude elmoral, la salida de Vil- • 

•. · fuseñor y el respeto que debe de darse al voto. S~ nombra 1 
· a un interino y el grupo parlamentario del PRD acepta 

entrar ? ' Congreso aunque cabe decir que en el interino 
avalaron la elección tanto de gobernador como de diputa-
dos . . 

Decimos que las elecciones · del 12 de julio están atín 
incompletas y que para terminar con aquel ·penado debe 
de llamarse a elecci0nes extraordinarias para goberna-
dor. · 

Acaso es creíble que el mismo ~parato elc:ctoral que 
decidió que Villaseñor fuera gobernador va a realizar 
elecciones limpias y democráticas. Oaro que hará de 
nuevo las trampas de todos conocidas. 

No hay confianza ni credibilidad de que las elecciones 
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Aproximación valorativa de la 
federalización de la educación 

en Querétaro: visión sociológica 
Felipe Sánchez Torres 

Fn el ntímero 113 de este semanario iniciamos la presente reflexión con 
la intención de fijar posiciones basadas en observaciones y percepciones 
en los diversos ámbitos escolares e institucionales, mismas que plan
teamos para .contribuir a una valoración, que en un momento dado se 
aprecia desde el plano individual y luego se establecen un coojunto de 
"cenezas" que emanan del ente social, hacia lo que hoy son los cambios 
en la e~cación y que no han superado el I."'njunto de estados perjudica
dos entre los actores y no actores de la educación, ya que existen resisten
cias para la definitiva conformación del campo científico de la educa
ción. Del mes de julio pasado a la fecha, seguimos sustentando, c.on una 
racionalidad no tan distinta a ese momento que: 

Los cambios en la educación -mas no los cambios a la educación; 
C€lffiO pretende el Programa Modernizador- definitivamente "deberán 
ser dirigidos y enfocados hacia las instituciones a cargo de los gobiernos 
estatales en México. Pero tampoco de manera prioritaria, intentarlos sus
tentar en el principio de los actores de la educación: el magisterio". Ya 
que, tste sí intluye en l0s cambios como alternativas en la educacion y 
que pueden ser múltiples, variados y de gran innovación. 

Es necesario apuntar que: e.l extinto PME recuperaba en forma parcial 
propuestas en la educación que hoy se han perdido coosideraolemente: 
la edificación del cambio en las contenidos. · Para dar paso a la llamada 
"reformulación tk los contenidos" a partir del Acuerdo Naciooal para la 
Modernización Educativa. De hf se IO_&!Q,_ de~e un aspecto -interno, el 
obeaec:er -a la pólfilca----eoüCanva""Señafada- "en 1~ planes de gobierno de 
CSG1 desde una visión pragmática-utilitarista a la educación, · con
siguiendo de paso eliminar la fam~ "unidad" del SNTE y comenzar la 
atomización en 2 fases: a ni~el nacional y luego a nivel específico en cada 
uno de los estados, encontrándose hoy, un claro estancamiento en el 
verdadero logro de la ,calidad de la educación, tanto tiempo buscada. 
Hay ciertos logros directos tan sólo en el plano administrativo-buro
crático al eliminarse benos vicios que prevaledan en el Sistema Educa
~ivo f que el Es~ado -desde la concepción gubernamental- se adjudica un 

. 1mpatante ahorro en el g¡lSto social a la educación, muy cooveniente a la 
sociedad; . . pero al mismo. tiempo prevee con ciena tendencia .a que el 
gasto soaal en la educaaón quede congelado por lo menos hasta el año 
2000, al evitar el crecimiento verdadero de la cobertura e~cativa y 
conservan-do en los próximos años los mismos fndices en la igualdad de 
oponunidades educacionales, que hoy se tienen en los niveles Medio 
Superior y Superior, intentando abrir en el discurso la cobertura en la 
Educación Básica. Asf se proporciona a través de un nuevo control una 
regr~ión en la. 'calidad edueativa, al consolidarse un proyecto dcmestica~ 
tlm en la educación. 
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